

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.-Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por D. Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.-Tel. 25

Año XXX.-Número 7.510

Segovia.-Miércoles 28 de Mayo de 1930

Correspondencia: Apartado núm. 11

Las entrevistas celebradas por el alcalde, señor Carretero, con el Rey y con el presidente del Consejo

Don Alfonso ansía que terminen las obras de reconstrucción del Palacio de La Granja para convivir con los segovianos, y dijo que a la Academia de Artillería vendrán 200 alumnos de la General. El presidente del Consejo anunció la posibilidad de que se nos reintegren el Parque de Artillería y la Escuela Automovilista

...Y seguimos paso a paso la acción del Gobierno en el problema que con respecto a Segovia le dejó planteado la Comisión de fuerzas vivas que hace unos meses visitó al general Berenguer en el Palacio de Buenavista.

...Y seguimos la senda de las reivindicaciones a despecho de quienes motivaron que a reivindicaciones hubiera un día lugar. Ha bastado para ello que tomara las riendas del Poder un hombre compenetrado de los derechos que asisten al pueblo, para, sólo escuchando a su conciencia de buen ciudadano y obedeciendo a sus condiciones indiscutibles de buen gobernante, comenzara a labrar pacientemente la fértil tierra que diórona convertida en erial y en que ya aquí y allá desarrollábase pródiga la semilla de la discordia abonada con la adulación y el más reprochable servilismo.

...Contra todo, contra todos los enemigos de casa, normalizase la vida ciudadana en España. Se opera en estos instantes una sorprendente reacción de la vida real en nuestro país. La Justicia reemplaza a la injusticia; el orden al desorden; la libertad a la opresión; la economía bien entendida a los despilfarros y la persecución continua ha sido cambiada por la efectiva consideración al ciudadano a quien no se priva del más ínfimo de sus derechos siempre que en ello no vaya envuelto un grave peligro para el orden social.

No es extraño, por consiguiente, que los pueblos que llevan en sus entrañas una vieja herida, acudan al Poder público en petición de reivindicaciones justas. Y alienta considerar que ese Poder no acoge a los embajadores del pueblo con sonrisas maquiavélicas, con significado acento de desprecio, con palabra en que silba la ira concentrada, con el precedente de unas horas de antesala... Los embajadores del pueblo llegan hoy a las gradas del Poder henchidos de esperanzas y con la seguridad de que el Gobierno escuchará con atención las palabras de quienes a él acuden en demanda de justicia.

Así el Gobierno Berenguer lo ha demostrado a cuantas Comisiones segovianas llegaron hasta él para mostrarle el esqueleto económico de la capital que, entre las de su categoría, era la más destacada, cuando aún no se había izado sobre las almenas del Alcázar y en la inmensa mole del Acueducto soberbio, el pendón de la persecución.

Y lo ha demostrado una vez más en Barcelona concediendo audiencia al alcalde de Segovia, don José Carretero, honorable persona que al tomar posesión de su alto cargo ofreció recabar para la ciudad que representa y a la que tanto ama, la reintegración de todo aquello que, significando «vida económica», la fue restado.

Parece será un hecho la reintegración a Segovia del Parque de Artillería. Algo sobre la Escuela Automovilista

Aunque en telefonemas cursados desde Barcelona por nuestro compañero don Julián Pérez del Barrio, dimos ya cuenta a nuestros lectores de la entrevista celebrada por el alcalde de Segovia, don José Carretero, con el Rey y con el presidente del Consejo de ministros, el regreso del señor Carretero a Segovia nos ha sugerido la idea de celebrar con él una entrevista, por si existe algún detalle inédito de aquellas entrevistas, que merezca el honor de ser conocido por los lectores de EL ADELANTADO.

Nos recibe don José Carretero en el despacho de la Alcaldía y no nos oculta la satisfacción que le ha producido el viaje realizado a la Ciudad Condal, no ya por las atenciones de que a él como a todos sus colegas de provincias les hizo objeto la Corporación municipal de Barcelona (que estima en todo cuanto valen), sino por el feliz resultado de las importantes entrevistas a que nos venimos refiriendo.

—El general Berenguer—nos dice el señor Carretero—es un hombre bueno en todo el sentido exacto de la palabra. Sincero, comunicativo,

apenas contará la Academia de Artillería con 80 alumnos procedentes de la General.

—Te equivocas—contestó sonriendo el Monarca—, la Academia de Artillería contará con unos 200 alumnos procedentes de la General. Don Alfonso aclaró seguidamente que el Cuerpo de Artillería necesita mucha oficialidad por lo que se aumentará el número de alumnos que estudiarán esta especialidad.

El Rey se interesa por el estado económico del Municipio

Don Alfonso se interesó por el estado económico del Municipio, pues consideraba que como consecuencia de las grandes reformas urbanas que se acometieron, los fondos municipales estarían casi exhaustos.

—Señor—contestó el señor Carretero—: Segovia, al advenimiento de la Dictadura, tenía una reserva de tres millones de pesetas. Cuando cayó la Dictadura, ni un solo céntimo quedaba de aquel capital. Todo él fué despilarrado.

El Soberano observó que el resurgimiento económico municipal de Segovia habrá de lograrse con una administración sana, ya que las circunstancias no permiten recargar los tributos de sus naturales.

Confirmó después el Soberano que su Gobierno presta atención extraordinaria a los problemas de Segovia, confiando en que «por merecerlo los segovianos» se llegará al restablecimiento de todo lo materialmente desaparecido de nuestra capital, en lo cual también el Rey «encontraría motivo de gran satisfacción».

He aquí lo que nos ha dicho nuestro alcalde y lo que ha hecho nuestro alcalde durante su estancia en la Ciudad Condal. Primero, su Segovia, luego su Segovia y siempre su Segovia. De un hombre como el señor Carretero, que hace suyas las aspiraciones de Segovia, contando como cuenta con la cooperación entusiasta de las restantes autoridades y fuerzas vivas de la capital, no es aventurado suponer que tan pronto como lo permitan las circunstancias, la vida en nuestra ciudad se deslizará nuevamente por los cauces normales, lejos ya de la sima sobre que la apesontaron personajes y personajes de los últimos años.

ELISEO DE PABLO BARBADO.

Manipulando una escopeta, mata a una niña de tres años y hiere de gravedad a la madre de ésta

Urueñas, 27.—En este pueblo ha ocurrido un trágico accidente por imprudencia, que ha producido honda sensación entre el vecindario.

En el sitio denominado «Cuatro calles» se hallaban conversando varios jóvenes de uno y otro sexo, entre los que se encontraba Antolín Sanz Antoranz, de diez y nueve años.

De acuerdo todos, decidieron entrar en el domicilio de Benito Barral Sanz, en cuyo portal había una escopeta cargada.

El joven Antolín, imprudentemente, púsose a examinar el arma y sin intentar, disparó la escopeta en el preciso instante que pasaban frente a la puerta de la casa Francisca Guijarro de Frutos, llevando de la mano a su hija de tres años, llamada Isabel Sanz. El proyectil alcanzó a la criaturita en la parte derecha del cráneo, produciéndola la muerte casi instantáneamente y a Francisca Guijarro en el cuerpo. La infortunada madre padece heridas graves.

El joven Antolín, inconsciente autor de la muerte de la niña y de las heridas que padece la madre de aquélla, fué atacado de una acentuadísima depresión nerviosa, siendo necesario auxiliarse facultativamente.

CURIOSIDADES Y ANÉCDOTAS

El football, crimen
El football, hubo un tiempo en que fué calificado de «crimen» y castigado como tal.

En cierta época, los Reyes de Inglaterra lo proscribieron por considerarle ese juego demasiado brutal y apropiado para dar a los jóvenes ideas y hábitos de violencia poco compatibles con la dignidad moral.

Eduardo II, en 1314, pronunció la primera interdicción, que fué reforzada en 1389 por Ricardo II. Todo aquel, fuera quien fuese, que

practicara el football, era llevado a los tribunales y condenado sin remedio.

Enrique IV, Enrique VIII y la reina Elisabeth no se contentaron, cada uno a su vez, con mantener la prohibición, sino que agravaron las penas señaladas a los delincuentes y llegaron hasta calificar de «crimen» al desdichado juego.

En Dublín se conserva el texto del proceso seguido en 1579 contra un tal Denis Wogan, el cual había reunido a varios amigos en una pradera alejada de la población, para entretenerse con ellos en enviar una pelota hasta una meta.

Alguien lo denunció. Denis Wogan, detenido inmediatamente, declaró que era cierto el hecho que se le imputaba. El tribunal lo condenó a dos libras esterlinas de multa y una semana de prisión.

La matrícula de ingreso en el Bachillerato

Madrid, 28.—Publicada en un periódico la petición formulada por algunos padres de familia sobre el deseo de algunos de éstos de que quede aclarada la situación de los que ya han llevado a cabo gastos para matricular a sus hijos, sin que ahora puedan éstos examinarse por virtud de la reciente disposición que pro-

hibe el ingreso en el Bachillerato antes de los once años, la Confederación Católica de Padres de Familia hace público que ya había realizado gestiones en tal sentido cerca del ministro de Instrucción.

El señor Tormo les prometió dar una disposición que evitase la repetición de estos gastos, permitiendo que el papel de pagos ahora adquirido sirviese para el año próximo.

Las Asociaciones de Padres de Familia solicitaron que se retrasase la aplicación de la Real orden hasta el año próximo, ya que había sido dictada en vísperas de los exámenes con la consiguiente perturbación para tantas familias.

UNA REUNION DE FUERZAS VIVAS EN EL AYUNTAMIENTO

Para recibir al batallón de Chiclana
Convocados por el presidente de la Diputación y alcalde, ayer, a las siete de la tarde, hubo una reunión de las fuerzas vivas para tratar de tributar una entusiasta acogida al batallón Cazadores de Chiclana, que llegará esta tarde a las seis y media, en tren especial, para permanecer en Segovia de guarnición.

A la reunión asistieron, además del presidente de la Diputación y alcalde, los gobernadores civil y militar y representantes de las Cámaras oficiales y Centros de recreo.

Se acordó recibir en la estación férrea, en forma cariñosa, al bizarro batallón, que viene a prestar servicio en nuestra capital, significando, de este modo, el agrado con que aquí se ha visto esa merced tan señalada que los Poderes públicos otorgan al pueblo segoviano; obsequiar con un «lunch», a las diez y media de la noche, costeado por la Diputación y Ayuntamiento, a los jefes y oficiales de tan brillante Cuerpo y dar un rancho extraordinario a las tropas, que abonarán las Cámaras de Comercio y Centros de recreo.

Historial del batallón de Chiclana

Se creó en 11 de Enero de 1872, con el nombre de Cazadores de Cuba número 25; en 1874, se denominó Cazadores de Cuba número 17; en 1890, Cazadores de Chiclana número 17; en 1900, 2.º de Montaña; en 1904, vuelve a denominarse Cazadores de Chiclana número 17; en 1925, fué reorganizado, recibiendo la denominación de batallón Cazadores de Africa número 12. En 1929, recibe el nombre que actualmente ostenta.

Fuó su primer jefe el teniente coronel don José Mirelis González.

Hechos de armas principales

Segunda guerra civil.—Acciones del Valle de la Amezcua baja, Fostichar y Montinell (1872); ídem de Ripoll y Torre Arista (1873); ídem de Prats del Llusánés, Granota y Roserac de Paigregas; toma de Sarriá; acción de Caldas de Montbuy (1874); ídem de Santa Coloma de Farnés, Bañales, Clot, sitio y toma de Cantavieja; sitio y rendición de Seo de Urgel (1875); acciones de Elcano, Penaplata, Palomeras y Echalar (1876).

Sucesos de Melilla.—Tomó parte en varias acciones (1893).

Guerra de Marruecos.—Melilla: Operaciones de Taxdir y Zoco el Jemis (1909); íd. de Tekermín Ulat-Gannen, Tariat-Hanet y Hassi-Berkau (1911 a 1915); Fondak de Ain-Yedi-da, Meurola y Handak-Hamar (1919); ídem de Buhayar, Yerbay y Salinas (1920); operaciones en Beni-Aros, defensa de Arba-el-Kola (1921), y operaciones de Fondak-Yebel, Soliman y Bab-el-Karia (1922); operaciones de la zona de Larache (1923-24); toma de Mexeras y operaciones subsiguientes en la misma zona (1925-27).

Jefes y oficiales del batallón

Teniente coronel don Mariano Fernández Berbiel.
Comandantes: Don Francisco Mendoza Sánchez, don Paulino Gómez

NIÑO-DENTISTA

Plaza Mayor, 6. Jueves, viernes y sábados

Pesetas		Pesetas	
Extracción sin dolor.....	8,00	Dentaduras completas, 28 dientes.....	140,00
Dientes de oro, 22 kilates...	90,00	Dentaduras de oro, 28 dientes.....	600,00
Dientes de porcelana.....	5,00		
Empastes.....	5,00		

PIDAN NUMERO PARA LA CONSULTA AL TELEFONO 118

La mejor dentadura con los mejores materiales que existen, garantizada por diez años, a DIEZ PESETAS DIENTE

Clinica: Talleres y Laboratorio en Madrid, Carretas, 19

Interesante discurso del ministro de Trabajo

Barcelona, 28.—Ayer, en la Delegación regional del Trabajo, el ministro de Trabajo, señor Sangro, dió posesión del cargo de delegado especial del Trabajo de Cataluña, al ex alcalde, señor Martínez Domingo, teniente de alcalde del actual Ayuntamiento. Asistieron las autoridades, comisiones de los Comités paritarios y otras entidades.

El señor Sangro pronunció unas palabras de elogio para el delegado saliente, señor Pérez Casañas, y dedicó grandes elogios a los señores Martínez Domingo y Gallart. Estas disposiciones—dijo el ministro—no son adulación a Cataluña, sino fruto de un estudio concienzudo y un convencimiento que tengo de la necesidad de que la región catalana, cuya vida industrial es tan intensa y por ello son más frecuentes los conflictos, esté dotada de un organismo que ahorre trabas burocráticas. Señala como grave error del Instituto de Reformas Sociales su exagerado centralismo. Hay que contar, para actuar en Cataluña, no sólo con la fuerza de la costumbre, sino con el temperamento catalán. Este no pueden sentirlo los ministros desde Madrid, ya que están apartados de las vibraciones de la vida social catalana.

Anuncia que el Gobierno muy en breve tendrá que tomar medidas en relación con muchas cosas concebidas con demasiado ímpetu. Esta medida de revisión de la obra legislativa acaso desilusione. Tenéis que tener paciencia; pues es una revisión de una obra experimental que exige estudio y mucha meditación. Las delegaciones regionales, con el carácter que tiene la de Cataluña, se crearán después en otras regiones. Esa descentralización puede ser ejemplo para otras actividades del Gobierno.

El discurso del señor Sangro fué acogido con grandes aplausos y ha sido comentado muy favorablemente. Después hablaron para dar las gracias los señores Martínez Domingo y Gallart.

Tenientes (E. A.): Don Rafael Romero Masía, don Ramón González Hevia, don Juan Llovera Balaguer, don Luis Gallego Martínez, don Abilio Bragado Casado, don Julián Ayerbe Gómez, don Ramón Quintana Horto y don Enrique Carracedo García.

Tenientes (E. R.): Don Feliciano Martín Noguera, don Antonio Mochón Canal, don Cristino Ortiz y don Ricardo González.

Alféreces (E. A.): Don Antonio López de Haro, don Eduardo Cortés, don Manuel Alba, don Mariano Vicente, don Alberto Martín, don José Luque y don Francisco García-Onrubia.

Alférez (E. R.), don Isidro Fernández.

Capitán médico, don Antonio Rivero.

Capellán segundo, don Emilio Bardón.

Un bando del alcalde

«Segovianos:
A las seis de la tarde de hoy, miércoles, llegará a esta capital en tren especial el batallón Cazadores de Chiclana, destinado por el Gobierno de S. M. a guarnecerla.

La circunstancia de regresar de Marruecos ese brillante Cuerpo, que merced a su heroísmo tantos días de gloria ha dado a España y el hecho de haber de residir entre nosotros, son causas de que el alcalde que suscribe, seguro de interpretar los sentimientos del vecindario, se permita dirigirse este llamamiento a fin de que exteriorice el contento que le produce el contar entre los Cuerpos militares de su jurisdicción, ese tan brillante historia, así como por el modo con que el Gobierno que hoy rige los destinos del país ha acogido las demandas de Segovia, encaminadas a conseguir elementos de vida para ella en compensación a los que anteriormente la fueron arrebatados.

A ese efecto, suplico a los habitantes de esta ciudad que pongan de manifiesto tal satisfacción de contento, acudiendo a la estación del ferrocarril, a la hora expresada, para recibir a dicha Unidad Militar.

Así lo espera, confiado de la proverbial hidalguía de los habitantes de esta ciudad, vuestro alcalde, que os saluda, JOSÉ CARRETERO VERA.»

Mañana, en atención a la festividad del día, no se publicará EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

Jabón Zotal
Espuma abundante y delicioso

Escuela Normal de Maestras de Segovia

Anuncio

Se pone en conocimiento de las señoritas interesadas que el día 3 del próximo mes de Junio, a las doce de la mañana, darán comienzo en este Centro los exámenes de ingreso, y en días sucesivos se verificarán los de asignaturas.

EN LA CATEDRAL

La fiesta religiosa infantil

Mañana, día de la Ascensión, la Santa Iglesia Catedral acogerá al ejército infantil, en magna fiesta. Jesús Sacramentado la desea para darse a los niños en «Alimento» y prodigarles sus gracias, ternuras y bendiciones. La ha promovido el celosísimo prelado de la Diócesis, sintiéndose dichoso en distribuir por sí mismo el «Pan divino», que hará crecer a estos ángeles de la tierra en virtudes religiosas y ciudadanas y promesas de vida eterna. La esperan con santa impaciencia los padres, los educadores, las almas católicas, que saben cuán gratísimo es al Corazón de Jesús sobre todo acto de la santa comunión y particularmente la de los niños, y cuantos bienes proporciona a éstos la recepción de la divina eucaristía.

Mañana, a las ocho en punto, el ilustrísimo prelado celebrará la santa misa en la Santa Iglesia Catedral y dentro de ella dará la sagrada comunión a todos los niños de la ciudad, que la reciben por primera vez y a todos los demás niños, que ya la han recibido, resultando un acto co-

TEATRO JUAN BRAVO

Ultimo día de temporada
:: Mañana, 29 de Mayo, la Ascensión ::
GRADIOSO PROGRAMA DE CINE MUDO
a las siete y media y once de la noche

"El pan nuestro de cada día"

Película TITAN FOX, interpretada por Mary Duncan y Charles Farrell, dos grandes actores. EL PAN NUESTRO DE CADA DIA es una película digna de verse. Película estrenada recientemente en los grandes cines de Madrid.

lectivo, de grandeza y belleza conmovedora.

Cuatro señores capitulares administrarán a la vez que su ilustrísima, para que el acto resulte breve, la santa comunión. Después de los niños, la recibirán sus padres, familias y cuantos fieles lo deseen.

Los niños de primera comunión ocuparán la «Vía Sacra» y los restantes de las Catequesis, escuelas, Colegios y Congregación de San Estanislao de Kostka, el espacio destinado y marcado a cada uno en las naves laterales y parte de la girola.

Se ruega encarecidamente que todos los niños estén en la Catedral a las ocho menos cuarto. Desde las siete y media les esperarán jóvenes de la Acción Católica Femenina e Hijas de María, encargada de indicar el sitio correspondiente, como de cuidar de cuanto tenga relación con el acto, para que resulte ordenado, devoto y ejemplarmente cristiano.

El ejército infantil ejecutará cánticos tan sencillos, como conmovedores, y en tiempo oportuno, durante el santo sacrificio, harán todos la preparación y acción de gracias que dirigirá un señor sacerdote desde el púlpito.

Tarde, a las seis en punto, ocupando los niños el mismo puesto de la mañana, se tendrá un brevisimo acto eucarístico, que durará un cuarto de hora. Exposición de Su Divina Majestad, rezo de la Estación, cántico y reserva en la que bendicirá el Señor a todos los niños; terminada ésta, entonarán el himno Eucarístico.

A continuación se ordenará la procesión. Los niños formados de cuatro en fondo, llevando las imágenes de la Niña María y del Niño Jesús de Praga; entre cánticos y aclamaciones se dirigirán por la plaza Mayor, calles de la Victoria, Covarrubias, Vallejo y arco de Santiago al santuario de la Fuencisla. Allí se hará la consagración de los niños segovianos a su Madre y Patrona, la dulcísima Virgen de la Fuencisla, y se cantará la salve popular. Con este acto mariano dará fin la conmovedora fiesta de primera comunión.

Presidirá la procesión el ilustrísimo prelado.

Los niños llevarán banderitas y los colegios sus estandartes, emblemas, insignias, etc.

Hoy sale para La Habana el "Conde Zeppelin,"

Berlín, 27.—Comunican de Perambuco que el "Conde Zeppelin", amarrado en el campo de aviación, ha sufrido una ligera avería. La violencia con que el viento empezó a soplar hizo que la aeronave se elevara y al caer el aparato chocó de popa contra el suelo, por lo que resultó la barquilla posterior dañificada. Se cree que las reparaciones no tardarán en ultimarse mucho, y que la aeronave podrá reanudar el vuelo mañana con dirección a La Habana.

El regionalismo en España

Madrid, 28.—Existe el propósito de lanzar un manifiesto convocando a los alcaldes de todas las regiones de España, islas adyacentes y posesiones españolas de Africa a una magna Asamblea en fecha próxima y en la que serán sentados los jefes del regionalismo español.

Para redactar este manifiesto se indica al ex presidente de Sala de la Audiencia de Oviedo, en excedencia forzosa por haber sido nombrado alcalde de la misma capital, don Víctor Cobián.

El asesino de Düsseldorf ha confesado sus repugnantes crímenes

Düsseldorf, 27.—El detenido Peter Kuerten, el famoso «vampiro de Düsseldorf», ha confesado todos sus crímenes. Ha quedado perfectamente establecida su culpabilidad para seis crímenes, y la Policía realiza activas pesquisas para comprobarla en otros 16.

El asesino ha confirmado que a los diez y ocho años de edad asesinó a una joven sirvienta de diez y ocho años.

También se ha comprobado que Peter Kuerten es el autor de las car-

tas anónimas que los periódicos y la Policía recibieron el año pasado y que causaron tan profunda impresión.

La población de Düsseldorf está indignadísima. La multitud rodea el edificio de la Prefectura de Policía, profiriendo gritos contra el asesino.

Homenaje al arzobispo de Valladolid, señor Gandásegui

Bilbao, 27.—Con motivo del 25 aniversario de la consagración episcopal del arzobispo de Valladolid, doctor Gandásegui, ha sido nombrada una comisión, formada por el arcepreste de Bilbao, doctor Galbarriatu; el párroco más antiguo de la villa, don Agustín Isasu, y el párroco de Galdácano, pueblo natal del ilustrado prelado, señor Uriarte. Esta comisión ha dirigido un escrito a todos los sacerdotes vizcaínos, con discípulos y admiradores del doctor Gandásegui, pidiendo su cooperación para este homenaje, que consistirá en ofrecer al prelado un artístico cáliz, como homenaje de admiración a sus virtudes.

En EL ADELANTADO DE SEGOVIA del día 26 de los corrientes y en el «Heraldo Segoviano», del 25 del mismo mes, una comisión de industriales de camionetas de la clase D, trata de demostrar con razonamientos bastantes débiles y mal fundados, el no ser razonables las pretensiones de los industriales, que con fecha 22 del actual elevaron en instancia al excelentísimo señor gobernador civil de la provincia en el sentido de que interin no se restablezcan servicios regulares de camionetas en las líneas que hoy están servidas por automóviles diarios, se permita a éstos seguir transportando las mercancías a todos los pueblos o destinos en los que no exista servicio diario de camionetas y solamente mientras este servicio quede montado por los industriales de la clase D, en cuya fecha se prohibiría a los de línea que llevasen ninguna clase de mercancía.

Dicen en dicho artículo que los industriales que firmaron dicha instancia son los concesionarios de exclusivas o personas muy allegadas a ellos, e incurren en un lamentable error del cual debieron darse cuenta con sólo ver que lo que en dicha instancia se pedía era que esto sólo se hiciera interin montaban los servicios regulares de la clase D.

Los industriales que firmaron dicha instancia, como asimismo los perjudicados con dicho acuerdo, no tienen ninguna animosidad ni intereses creados con empresas de servicios exclusivos, ni con las de camionetas de la clase D, y lo que sólo pretenden es que los pueblos estén servidos con un servicio regular, ya sea de la clase D o de los de línea; pues hay que reconocer, pese a lo manifestado por dicha comisión, que la mayoría de los pueblos de la provincia y los industriales de la capital y aquellas localidades que tengan necesidad de enviar y recibir mercancías diariamente, sobre todo cuando se trata de artículos que se estropean si no son transportados en veinticuatro o en cuarenta y ocho horas a lo sumo, tendrán que prescindir del mercado de dichos pueblos y la capital de ellos, con gran perjuicio tanto para unos como para otros y solamente fundados en las discusiones de unas y de otras empresas.

Por lo expuesto, todos ellos deben de reconocer, echando a un lado los intereses creados, que es verdaderamente lamentable que de las luchas que unos y otros sostienen, con o sin fundamento, sean los paganos los industriales y los pueblos de la provincia que necesitan enviar y recibir géneros diariamente y que por estas causas se vean privados de esos servicios y, desde luego, preferirían estar servidos por las camionetas de la clase D por resultar más económico; pero siempre que exista. Pero es razonable y justo que mientras es-

tos servicios se establezcan no haya ningún medio de enviar y recibir mercancías normalmente perjudicando a pueblos e industriales? Naturalmente que no y en esto se fundan las pretensiones de dicha instancia.

Es innegable que la mejor solución sería el que ya de una vez desapareciera la absurda ley de exclusivas y que la libre competencia hiciera que todo el mundo estuviese bien servido y con relativa economía y a esto todos debemos de cooperar para que lo antes posible sea establecida; pero interin esto se logra es absolutamente indispensable el no dejar aislados a pueblos industriales, sin beneficio para nadie, toda vez que mientras no existan servicios ordinarios de la clase D, es completamente imposible el poder transportar las mercancías, sin beneficio para nadie y en cambio sí grandes perjuicios para muchos.

Es absurdo lo manifestado por dicha comisión en su último párrafo en el que dice que «hoy son muchos los camiones de la clase D que corren por más pueblos que los de línea»; pero estos señores no tienen en cuenta que la mayoría de estos camiones son de particulares que les tienen para su servicio exclusivo y no se dedican al transporte de mercancías, esto en primer lugar y en segundo, que estos camiones van a los pueblos una vez al mes y a muchos ninguna, como a la referida comisión pueden demostrarla.

Para terminar, lo prudente y razonable será que dicha comisión, que se queja de tan lógica reclamación, es que ella, en un plazo cortísimo, según las industrias y los pueblos precisan, se comprometa a establecer servicios regulares, cuando menos en las rutas que hoy hacen los autos de línea, y verán cómo nadie protesta; pues lo que todos pretendemos es que exista un servicio regular de mercancías con la mayoría de los pueblos que sea posible, y esto, si quieren, mejor que los de la clase D nadie lo puede hacer; pero no creo que haya derecho a hacer lo que el burro del hortelano, pues repito que eso perjudica a intereses ajenos y no puede ni debe de ser consentido.

Los días 30 y 31 de Mayo y 1.º de Junio se celebrará en la iglesia de los Padres Carmelitas Descalzos solemne triduo que al Milagroso Niño Jesús de Praga consagran su Archicofradía y Visita Domiciliaria.

El orden de los cultos es el siguiente: Todos los días, a las siete y media, se celebrará misa en el altar del Niño Jesús, con acompañamiento de armonium y motetes; acto seguido se rezará el triduo.

Por la tarde, a las cinco y media, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, sermón, triduo, reserva, terminando con el himno popular al Niño Jesús.

El segundo día, además de los cultos del día anterior, se cantará la salve a toda orquesta.

El día 1.º de Junio, último del triduo. A las siete y media será la misa de comunión general, que celebrará don Evaristo Fernández, terciario carmelita y director del Colegio de San José.

A las nueve, misa solemne. Por la tarde, a las cinco, después de la reserva, que hará don Faustino L. Velicia, ecónomo de San Millán, será la procesión con la imagen del Santísimo Niño, escoltado por su guardia de honor de Zuavos Pontificios, por la alameda de la Fuencisla, amenizada por la banda de música de Beneficencia. Después de la procesión será la solemne Consagración de la infancia de Segovia al Niño Jesús de Praga, terminándose con el himno al divino infante del Carmelo.

Predicará durante los tres días del triduo el muy reverendo Padre Fabián de San José (C. D.).

A todos estos cultos asistirá una brillante orquesta, dirigida por don Pedro González.

El día 6, a las siete y media, solemne funeral por el eterno descanso de los difuntos de la Archicofradía y Visita Domiciliaria.

Todos los asociados deben asistir con la medalla y se suplica la vela para la procesión.

Habrán servicio de autobuses. Nuestro excelentísimo prelado se ha dignado conceder cincuenta días de indulgencia a todos los fieles que asistan a cada uno de estos actos.

LLUVIA Y GRANIZO EN LOS CAMPOS

Zamora, 27.—En el pueblo de Villaverde, del Ayuntamiento Yustel, descargó una formidable tormenta de granizo y lluvia, inundando el pueblo y poniendo en peligro a los habitantes, la mayor parte de los cuales se han arrojado por los destrozos en las cosechas, pasando las pérdidas de 60.000 pesetas.

En toda la provincia hubo vendavales y lluvias. La temperatura es invernal.

La Asamblea de ayer en Madrid pro-ferrocarril-Madrid-Burgos

Madrid, 28.—En el salón de sesiones de la Diputación provincial se reunieron ayer los representantes de las provincias interesadas en el ferrocarril Madrid-Burgos.

Asistieron, además de la de Burgos, Madrid, Segovia, los de Santander, Alava y Guipúzcoa. Presidió el ex ministro y presidente de la Comisión burgalesa de iniciativas ferroviarias y de la Diputación de Burgos, señor Aparicio, que tenía a su lado al alcalde de Madrid y al presidente accidental de la Diputación, señor Crespo.

El señor Crespo pronunció breves frases para dar la bienvenida a los representantes y ofrecer el apoyo de la Diputación madrileña.

El señor Aparicio explica los motivos de la convocatoria que trata de evitar los propósitos de reducir el proyecto a una sola vía y prolongar exageradamente los plazos de construcción teniendo en cuenta, además, que está ya ejecutada más de la mitad de la obra.

Propone que todos los reunidos visiten al ministro el viernes, 30, fecha en que se reunirán nuevamente en el Palacio provincial los comisionados.

El señor Aparicio da lectura de una ponencia que será elevada al ministro, que fué aprobada por la Asamblea, en la cual se explican las razones para mantener el proyecto Madrid-Burgos, que reviste no sólo una importancia comercial sino general.

Añade que desde el punto de vista económico la reducción a una sola vía, supone una baja de 13 millones, cantidad insignificante que no puede tomarse en consideración cuando se trata de una obra tan necesaria, cuyo presupuesto asciende a 300.000.000 de pesetas.

Cree que debe someterse a una información pública todo lo relativo al informe de los ingenieros acerca del proyecto de unión ferroviaria rápida entre Madrid y Burgos y que el ministro de Ejército informe sobre aspecto estratégico del proyecto, el cual pasará después al pleno del Consejo de Obras públicas, ya que por su carácter arterial y las demás razones que se alegan no procede reducir a una vía ninguna de las partes del trazado ferroviario Madrid-Burgos.

El diputado provincial por Madrid señor Blanco, expresa que le halagaba esta reunión en que varias provincias vienen a Madrid a defender sus intereses que en éste afectan a Madrid, casi más que al propio Burgos.

Se extiende en consideraciones acerca del emplazamiento de la futura estación y de los planes del ensanche madrileño.

El alcalde de Madrid habla para mostrarse conforme con lo expuesto por el señor Blanco, anunciando sus proyectos de reformas de Madrid, que no carece por cierto de validez.

Termina ofreciendo su apoyo a la Asamblea.

Después intervinieron brevemente otros oradores, entre ellos, el alcalde de Burgos, señor Concellón, levantándose la reunión en medio del mayor entusiasmo.

Después del hallazgo de los aviadores señores Burguete y Núñez

Noticias satisfactorias sobre su rescate

Madrid, 28.—Anoche conversaron los periodistas con el señor Saavedra, director general de Marruecos y Colonia, el cual manifestó que las noticias recibidas acerca de los aviadores comandante Burguete y capitán Núñez eran completamente halagüeñas, pues el delegado en Río de Oro del alto comisario, en sus telegramas de la mañana y de la tarde se muestra francamente optimista,

AGUSTÍN SANTAMARÍA

CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO
Intervención oficial en los Bancos. Cotización oficial de la Bolsa de Madrid. Compra y vende títulos de la Deuda del Estado y valores industriales, dando pólixa a los interesados. Cuentas de crédito y préstamo, con garantía de valores del Estado. Industriales o personal. Descuento de letras y cupones. Los títulos o valores comprados con su intervención son irrevincibles, respondiendo de ellos conforme determina el Código de Comercio.

EN EL BANCO DE ESPAÑA, DE DIEZ A DOS Y EN JUAN BRAVO, NUM. 26, 2.º (CASA DEL ESTANCO), DE TRES A SEIS

más que optimista, seguro de un rescate inminente.

Preguntaron luego los periodistas en la Dirección si la dificultad de comunicaciones no ha de constituir un tropiezo grave para la rapidez de las gestiones. En efecto—dijeron—200 y pico kilómetros no son fáciles de salvar cuando el vehículo más rápido es el camello y no es fácil hacer mucho más de cincuenta kilómetros diarios; pero en estos casos suelen usarse aviones para enviar a los emisarios. Por otra parte, el avión del comandante Gallarza descendió ya en cabo Bojador, antes de que se supiera que los desaparecidos estaban tan cerca, y dejó emisarios indígenas para los trabajos de búsqueda.

Despréndese de lo dicho que seguramente el indígena que ha llevado el recado a Cabo Juby ha hecho el viaje en camello y habrá invertido en el viaje cuatro o cinco días.

Los indígenas respetan siempre a los emisarios y también a los que caen como los aviadores en sus cabilas; mas en estos casos, sin mengua de su amistad a los españoles, procuran sacar algún dinerillo. Pero siempre los entregan.

El Rey clausura el Congreso de la Propiedad Urbana

Barcelona, 28.—En el salón de actos de la Cámara oficial de la Propiedad Urbana, se ha celebrado, presidida por el Rey, la sesión de clausura del VII Congreso Internacional de la Propiedad Urbana.

El conde de Casa Fuerte, secretario del Congreso, leyó las conclusiones acordadas. El delegado de Italia dedicó frases de elogio a España y a sus Reyes. El señor Sáinz de los Terreros considera acertadas las conclusiones que equivalen a una armonía entre inquilinos y propietarios que permitirá intensificar la construcción y ayudar a la pequeña propiedad. El señor Pich y Pons habla de la importancia que tiene la propiedad urbana en España.

El señor Larmeroux elogió calorosamente a España y dijo que después de recorrer nuestras poblaciones, no hay más remedio que reconocer el progreso de España.

El ministro de Trabajo dijo que acoge las conclusiones por lo muy ponderadas y prudentes que son. El las hace suyas, pues ya en la sesión inaugural expuso lo que para él representa el derecho de la propiedad. Añadió que hará todo lo posible por llevar a la legislación todos los beneficios que se deducen para la propiedad en estas conclusiones.

El Rey declaró clausurado el Congreso.

Ayuntamiento de Carbonero el Mayor

Se subastan los pastos de los pinares de estos Propios el día 31 del actual, a las once de la mañana, bajo el tipo de tasación de 702,21 pesetas los del pinar «Solilleja» y 499,81 pesetas los del «Carria». En caso de no haber licitadores se repetirá la subasta a los ocho días siguientes.

El alcalde, **Cesáreo Llorente**.

Fallecimiento de Gabriel Miró

Su fama literaria y las obras que deja escritas

Anoche falleció en Madrid el insignificante escritor Gabriel Miró. Se sintió seriamente indisposto la noche en que se celebró el banquete ofrecido por la C. I. A. P. a don Miguel de Unamuno, y anteayer fué operado de apendicitis.

Gabriel Miró se inició muy joven en la literatura—antes de cumplir los veinte años había ya publicado un libro—; pero su nombre no se reveló al gran público hasta 1907, con su magnífica novela corta «Nómada», que obtuvo el primer premio en el concurso organizado por «El Cuento Semanal», dirigido a la sazón por Eduardo Zamacois.

Aquel triunfo sacó a Miró de su retiro alicantino y le dio a conocer en los círculos literarios madrileños. Pero Gabriel Miró, escritor honesto y hombre reconcentrado, volvió bien pronto a su provincia y a su vida precaria, de la que le indemnizaban sobradamente el apasionado refinamiento con que trabajaba su prosa y sus largos y placenteros paseos de solitario contemplativo, que ama el silencio y admira la Naturaleza.

En éste como en otros aspectos Gabriel Miró se asemejaba mucho a otro gran literato lavantino, el ilustrado «Azorín».

La producción literaria de Gabriel Miró es todo lo abundante que pueda ser la de un escritor de su contextura. Cerca de una treintena de libros, entre novelas largas, novelas breves y ensayos—«La mujer de Ojeda», «La señora, los suyos y los otros», «La novela de mi amigo», «El libro de Sigüenza», «Las cercas del cementerio», «Del huerto provinciano», «La palma rota», los tres volúmenes de «Las páginas de la pasión», «El libro de los amores» «El abuelo del rey», «El obispo leproso»...

Miró escribía en una prosa fragante y lírica, cuajada de bellos vocablos seterranos que el autor de «Nómada» exhumbaba y ponía en circulación, y que siendo nuevos para los ojos del lector medio, le parecían insustituibles para expresar las ideas y las sensaciones del escritor.

Su personaje predilecto, el gran andariego y meditativo Sigüenza, socios literario de Miró, quedará en la literatura española como un tipo inmortal.

Literato puro, Gabriel Miró colaboró en la Prensa; pero sin pretender comentar una actualidad, que no suscitaba eco alguno en su sensibilidad de poeta, recogido en su vida interior o inmerso en la contemplación del paisaje. Uno de sus trabajos publicados en la Prensa—un folletón de «El Sol»—mereció ser galardonado con el premio Mariano de Cavia en 1926.

Su candidatura a un sillón de la Academia fué presentada por admiradores suyos, sin que él intentara el más mínimo esfuerzo por hacerla triunfar.

Tenía al morir cincuenta y un años y había nacido en Alicante.

ESTAMPAS MONTAÑESAS

Eloy Fernández Navamuel, el hombre que volará sobre toda la América española

Había que dar con el hombre. Eloy Fernández Navamuel, el alférez de Caballería, de brillante historia en la Aviación, constituya, no sólo la actualidad santanderina, sino la actualidad en toda España. Su inmediata marcha a Cuba para emprender un viaje aéreo de propaganda de nuestro país por el Brasil y la América de habla española, le presentaba ante nosotros como un caso de inaplazable interviú.

El audaz aviador montañés, que luce en la solapa el benemérito distintivo de la Cruz de Sufrimientos por la Patria, se presta gustoso al interrogatorio que le proponemos.

—Vamos a ver. Finalidad del viaje.

—Sencillamente, propagar las bellezas y el progreso de nuestra Patria en el Brasil y en la América española.

—Bien. Colaboradores de usted.

—El Patronato Nacional del Turismo y los Comités de las Exposiciones de Sevilla y Barcelona. Y otro colaborador importantísimo: el mecánico bilbaíno Lázaro Echevarría, que hará conmigo el recorrido y que es un hombre serio, experto y entusiasta.

—Adelante. Planos, etapas, tiempos...

—El próximo día 22 embarcaremos en Santander a bordo del «Espagne» y vamos directamente a La Habana. Dejamos allá el material de propaganda de que disponemos en el raid; películas y folletos, y nos marcharemos a Nueva York a comprar la avioneta que hemos de utilizar en el recorrido. Ya en nuestro poder la avioneta, regresaremos en ella a La Habana, si hay medio de acoplarla un depósito suplementario para esencia; si no hay medio, en barco...

—Bien. Ya están ustedes otra vez en Cuba.

—Pues ya de nuevo en Cuba, habréis llegado el momento de empezar nuestra labor. Y volaremos por toda la isla, repartiendo los folletos y proyectando películas expresivas de muchos aspectos interesantísimos y varios de España. En Cuba estaremos probablemente un mes, porque la labor requiere tiempo y perseverancia.

—Buena: ya ha pasado ese mes.

—Trascurre ese tiempo y terminada la labor de divulgación en Cuba, despegaremos en La Habana y nos trasladaremos en vuelo a Méjico... No, no sonría usted. Quiero que la que yo triple sea la primera avioneta que da el salto Habana-Méjico.

—Tengo idea de que...

...

...

...

Se encarga de cuantos asuntos pueda interesar al público en general, entre ellos: formular, presentar instancias y obtención de certificados en todas las oficinas provinciales y en Madrid, confección de testamentos y otros documentos sobre herencias, reclamaciones de fincas catastradas, altas, bajas y transmisión de dominio de fincas y otros documentos de carácter administrativo, etc., etc.

OBJETOS PARA REGALO PLATERIA Y JOYERIA

Cubiertos y cucharillas de la mejor plata de ley, fabricación Espúñez. Cubiertos plata Meneses. Cubiertos metal blanco garantizado. Servicios de mesa, variado surtido todo en plata. Joyería: sortijas, pendientes, cruces, medallas, pulseras, cadenas, sellos, todo en oro de Ley, infinidad de artículos en bisutería fina y chapado oro. Precios, encontrará los más ventajosos.

CASA MOZO.-Isabel la Católica, núm. 5.-RELOJERIA

Los verdaderos calzados y de positivos resultados son los de la zapatería LOS CHICOS, son inconfundibles por sus exquisitos gustos y duración y precios como ningún otro; por eso vende tanto, por vender buenos calzados (nada de cuentos), aquí sus realidades, visítenos y se convencerán.

AVISO

Muy en breve se recibirán los últimos modelos de la temporada en zapatos trenzados para señora. Se han recibido 10.000 playeras lona inglesa, a precios baratísimos. Grandioso surtido en sandalias, piso crepé. La zapatería LOS CHICOS vende tanto por vender buenos calzados y darlos barato

En frente a la estatua de Juan Bravo y junto a la casa de Sessé

Se subarrienda el término de Venta del Alcalde, jurisdicción de Lastras del Pozo, para continuar labrando desde esta fecha la hoja de barbecho, que se encuentra ya con dos vueltas dadas, y que se dejarían a beneficio del subarrendatario. Para tratar, con Constantino de Mercado, en dicho caserío.

Aviso Se venden los enseres del Bar Abanicos.

Se arrienda un cuartel titulado Los Canchos, término de Rascacría, para 650 cabezas lanaras, 140 cabras y algunas yeguas. Para tratar, Bravo Murillo, 96, farmacia, don Z. Martín (Madrid).

GRAN SALON DE PELUQUERIA DE SEÑORAS SAN FRANCISCO, 23

DOLORES ALVAREZ propietaria de este magnífico Salón, participa a su distinguida clientela que está abierto diariamente, a excepción de los domingos, porque la ley no lo permite, y no dos veces a la semana, como alguien se ha ocupado de proplalar. PRECIOS MUY MODICOS Corte de pelo, 0,50 ptas. SERVICIO ESMERADO

Se arriendan los pastos del cuartel «Cardoso», en término de Rascacría, por temporada de verano o año completo; cabida 700 cabezas lanaras, 140 cabras y algunas yeguas. Para tratar, con Zacarías Martín Gil, Cañuelos, 19, Segovia, o Lope de Rueda, 19, Madrid.

Hallazgo Se encuentra depositado en Aduana de Píron un caballo pelo rojo, alzada seis cuartas, marca Z en la llaña derecha, edad tres años, cola esquilada, herrado de las cuatro extremidades, que será entregado por el señor alcalde a quien justifique su pertenencia.



REPRESENTANTE Antonio Serrano Vallejo Juan Bravo, 7 y 9.-Segovia

Aventadora modelo "La Reina de Castilla,"

El hijo de Hermenegildo, que es Casimiro García, ofrece esta aventadora, que es «La Reina de Castilla». También vende trilladoras que le dejan ya ensacado, y en útiles de labranza, los mayores adelantos. Toda clase de máquinas y que sean de agricultura, podré servirlos muy bien, sin dificultad ninguna; porque como estoy seguro de su buen funcionamiento, por eso las vendo a prueba, y a base de experimento. Pues yo no soy como algunos que dicen que son muy buenas,

CASIMIRO GARCIA EN CABEZUELA (SEGOVIA)

CUPON REGALO

Para darnos a conocer, haremos a todo el que remita este cupón y una o más fotografías antes del 30 de Junio, una magnífica ampliación tamaño 30 x 50 centímetros, por pesetas 2,80, gasto únicamente del retoque; así tendrá un recuerdo de las personas más queridas. Los encargos de provincias aumentarán 1,50 para gastos de envíos. Herrerueta, fotógrafo, Martín de los Heros, 21, Madrid

ULTIMA HORA

(POR TELEFONO)

MADRID, 2:30 TARDE

Sobre el rescate de los aviadores españoles

Esta mañana hemos visitado los Centros oficiales para saber el estado en que se encuentran las negociaciones entabladas para conseguir el rescate de los aviadores comandante Burguete y capitán Núñez.

En dichos Centros se nos ha manifestado que carecen de otras noticias que las comunicadas en el parte dando cuenta del hallazgo de los pilotos españoles, del mecánico y del moro que les acompañaba.

Sin embargo, suponen que el delegado en Cabo Juby llevará por buen camino las gestiones pro-rescate.

En la Dirección general de Marruecos y Colonias se nos dijo que hasta las dos de la tarde se desconocían nuevas noticias sobre los aviadores, y añadieron que se ha enviado un radiograma en el que se pide ampliación de detalles con el fin de calmar la ansiedad de que el público y la Prensa están poseídos.

El alto comisario en Larache

Larache.—El alto comisario ha llegado a esta plaza y ha visitado los predios de colonización de La Guadira, presenciando también los trabajos que se efectúan para extinguir la langosta, que ya ha causado enormes daños en todo el Norte de Africa.

Visitó también el general Jordana los grupos escolares que se construyen.

AL CERRAR LA EDICION

MADRID, 4:30 TARDE

El cañonero «Canalejas» a Cabo Juby

Madrid.—A las dos y treinta de esta tarde nos personamos en la Dirección de Colonias y Marruecos, en donde nos manifestaron que el cañonero «Canalejas», que se encuentra en el puerto de Las Palmas, ha recibido orden de zarpar con rumbo a Cabo Juby para ponerse a las órdenes del comandante de esta colonia, teniente coronel Laspeñas.

Tiene como fundamento la salida de este buque de guerra, el que disponiendo de una potentísima estación de radiotelegrafía puede comunicar directamente con la estación de Cuatro Vientos de Madrid.

A bordo del «Canalejas» marchan varios mecánicos, que han recibido órdenes de trasladarse a Cabo Bojador para desmontar los aparatos del comandante Burguete y capitán Núñez, que, como se sabe, no pueden emprender el vuelo.

Los rumores sobre el rescate de los aviadores

Se nos ha manifestado también en la Dirección general de Marruecos y Colonias que pueden desmentirse los rumores que circulan sobre la pretendida intervención de los misioneros de Cabo Juby en las gestiones de rescate de los señores Burguete y Núñez.

Asimismo ha manifestado el director general que sea desmentida la noticia publicada por un periódico de la mañana, en la que se señala caprichosamente la cantidad que los indígenas piden por la libertad de los aviadores españoles.

El general Bereguer, indispuerto

Barcelona.—Anoche, a la salida del teatro, el presidente del Consejo se sintió ligeramente indispuerto, por lo cual se ha visto obligado a guardar cama, no pudiendo por esta causa acompañar a la Familia Real en su viaje a Gerona.

Por este mismo motivo, se ha suspendido el banquete que en su honor había de celebrarse hoy en la Diputación provincial.

Los Reyes en Gerona

Barcelona.—A las diez de la mañana de hoy han marchado a Gerona los Reyes y sus augustos hijos, excepto la infanta doña Beatriz, que se halla indispuerta. El capitán general de Cataluña acompaña a los Soberanos.

Noticias militares de Barcelona

En el orden general de la Plaza, el capitán general publica una nota laudatoria para las tropas que tan brillante parte tomaron en la formación que tuvo lugar ayer con motivo de imponerse la Cruz laureada de San Fernando al teniente coronel de Infantería señor García Escámez.

El 4.º Regimiento de Zapadores ha comenzado hoy a celebrar con diversos actos las fiestas del Patrón del Cuerpo de Ingenieros, San Fernando.

La cesión a Barcelona del castillo de Montjuit

Barcelona.—El alcalde, al recibir esta mañana a los periodistas, se mostró muy satisfecho por las manifestaciones que hizo el alcalde de Valladolid, don Federico Santander,

alfalfa seca, empaquetada, 17 pesetas 100 kilos. En Piña (Palencia), Hilario Sobrino.

misma, celebrará Junta general esta Cofradía en la iglesia de San Miguel, para ocuparse de la solemnidad de dicha fiesta en el presente año.

Sabemos que entre los feligreses de dicha parroquia existe el mayor entusiasmo por que los cultos que han de celebrarse en el próximo mes de Junio y la tradicional función y procesión de Minerva con que terminan, revistan la solemnidad de estos últimos años.

Sufragios

El día 31 se cumple el noveno aniversario del fallecimiento de doña María Etchevelar, viuda de Crespo. Las misas que se digan el día 30, en los Padres Franciscanos, de siete a doce, así como todos los meses del 1 al 9 en la Catedral, altar de Santiago, a las siete y media, y el culto al Santísimo el día 31, serán aplicados en sufragio de su alma.

La familia agradecerá a sus amigos y personas piadosas la asistencia.

Notas de la Alcaldía

La sesión de la Comisión permanente

En razón a coincidir la llegada del batallón Cazadores de Chiclana con la hora en que la Comisión municipal permanente había de celebrar la sesión ordinaria semanal, se suspende ésta hasta el próximo viernes, a las doce de la mañana.

Sesión extraordinaria del pleno El alcalde, señor Carretero, ha dispuesto que el pleno del Ayuntamiento celebre sesión extraordinaria el próximo viernes y hora de las seis de la tarde.

Apertura de un evacuatorio

El domingo, 1.º de Junio próximo, se verificará la apertura del evacuatorio recientemente construido en la plaza del Azoguejo, a la entrada de la calle de San Juan.

Señalamiento de pagos

El alcalde, señor Carretero, ha ordenado se expidan los libramientos siguientes por obligaciones municipales:

- A don Jorge Zurdo, 184 pesetas. A la Compañía «La Unión y el Fénix Español», 197,95. A don Fermín Bausa, 44. A don Claudio Moreno, 72. A la ferreteria Hispano Americana, 725. A don Vicente Alcón, 33,10. A don Carlos Tablada, 151,25. A don Guillermo Gómez, 238,50. A don Gregorio Callejo, 120. A don Fermín Rodríguez, 1.011. A don Vicente Alcón, 54,50. A don Juan Manzano y don Mariano Fernández, 90. A don Aquilino Arias, 123,50. A don Julián de la Fuente, 45. A don Gregorio Callejo, 480,50. A don Mariano Aguirre, 207,97. A don Fermín Rodríguez, 534,85. A don Faustino Ibarondo, 323. A don Felipe Sanz, 20,75. A don Angel Pulido, 12. A don Francisco M. Marcos, 3,75. A don Angel Lázaro, 7,25. A don Germán Elías, 45. A don Mariano Arribas, 55. Al Centro Segoviano de Madrid, 250. A don Benito Vega, 377,20. A la ferreteria Hispano Americana, 276,10. A don Pedro de Torres, 41. A don Vicente Alcón, 24,50. A los Herederos de Ochoa, 38,10. A don Modesto Alvarez, 127,90. A don Fermín Rodríguez, 500,30. A don Andrés Mínguez, 103,50. A la fábrica de baldosín «La Fuencisla», 111,25. A don Enrique L. de Tamayo, 38,60. A don Guillermo Gómez, 41,25. A don Julián Fernández, 25. A don Miguel Redondo, 30. A los señores Bayer Hermanos y Compañía, 255,45. A la Casa Mirian, 6,00. A don Leoncio Martín, 30. A don Guillermo de Santos, 137,50. A don Germán Herranz, 25,50. A los Herederos de don Ulpiano Crespo, 10,60. A don Vicente Alcón, 137,60. A don Vicente Alcón, 31,05. A don Carlos Martín, 77. A don José Alonso, 80,30. A don Alvaro González, 75. A don Andrés Reguera, 105,90. A don Jorge Zurdo, 18. A don Guillermo Gómez, 340. A EL ADELANTADO DE SEGOVIA, 249. Al mismo, 119. A la Compañía Telefónica, 112,45.

Comedor de Caridad

Comida: cocido ordinario. Cena: alubias blancas con patatas. Número de pobres socorridos.—En la comida: adultos, 52 niños, 89 total; 91. En la cena: adultos, 51 niños, 40; total, 91. Total del día, 182. Se vendieron 14 raciones, a 0,16 pesetas una. Costeada por la Institución.

Se alquilan

tres habitaciones, de 15 y 20 pesetas mensuales, con agua corriente. Razón, travésía del Patín, número 4.

Comedor de Caridad

Comida: cocido ordinario. Cena: alubias blancas con patatas. Número de pobres socorridos.—En la comida: adultos, 52 niños, 89 total; 91. En la cena: adultos, 51 niños, 40; total, 91. Total del día, 182. Se vendieron 14 raciones, a 0,16 pesetas una. Costeada por la Institución.

Se alquilan

tres habitaciones, de 15 y 20 pesetas mensuales, con agua corriente. Razón, travésía del Patín, número 4.



Ofrezca Ud. a su hijo un "Brownie"

Un sencillo aparato fotográfico que le procurará más alegría que el mejor juguete. «Brownie» desarrollará su espíritu de observación, y contribuirá además, de un modo eficaz, a su educación artística. La fotografía ilustra y fascina, y puede enseñarse sin molestias ni aprendizaje por cómodo y sencillo sistema «Kodak».

Droguería y perfumería FELIPE SANZ Plaza Mayor, 3 Artículos fotográficos Kodak

Ya sé lo que va usted a decir. Me dijo que hizo el «as» mejicano con el don Pablo Sidar fué pasar una gran idea...

Ya sé lo que va usted a decir. Me dijo que hizo el «as» mejicano con el don Pablo Sidar fué pasar una gran idea...

Ya en Méjico, otro mes de propaganda intensa por todos los Estados. Y vuelta a despegar con rumbo a América, para salir a América del Sur por las costas del Pacífico. Después, Ecuador, Bolivia, Chile y Chile hasta Valparaíso. Y desde este punto, y haciendo escala en Santiago para preparar el salto a los Andes, pasaremos a Mendoza, ya en la República Argentina...

¿Qué le parece a usted? Sencillamente acertado. Acertado el plan, el motivo y la elección del piloto.

—Hombre, eso... Yo confieso que tengo buena voluntad y una gran confianza en mí mismo. Sin modestia le digo. Y si encuentro ayuda... —Si encuentra ayuda, ¿qué? Porque usted tiene algún proyecto en el fondo del baúl...

—Pues si encuentro en La Habana el apoyo de alguna casa comercial o de algún particular, entusiasmado de estas cosas, vendré en vuelo directo a España, y más exactamente a Santander.

—Magnífico! —Tan encarrifado estoy con este proyecto, que he estudiado y madurado formalmente, que si encuentro el apoyo necesario para realizar este vuelo Habana-Santander antes que el de propaganda. Es decir, que vendría a España y embarcaría de nuevo para Cuba, contentísimo, con objeto de hacer honor al compromiso de realizar el raid en la avioneta... ¡Si yo encontrase un poco de apoyo...!

—Un poco de apoyo, no sé, aunque bien lo merece, pero un bocado de cerveza lo va usted a encontrar dentro de unos instantes. ¡Hale! Y brindemos por el triunfo de su próximo raid de propaganda española.

ANTONIO MORILLAS.

De sociedad

Enfermo Se encuentra enfermo, inspirando un estado serios cuidados, el respetable y anciano sacerdote don Gerónimo Silva, capellán que fué durante muchos años del convento de Santa Isabel, de esta ciudad. Celebraremos su mejoría. La Cofradía de la Minerva Mañana, a las doce y media de la

ACOTACIONES

Al margen de una conferencia

Insinuante y cadencioso—don Américo de Castro es un artista de la palabra—dejó caer el docto catedrático, en su conferencia del último domingo en la Universidad Popular, afirmaciones e ideas que no se ajustan a la realidad de los hechos. Grandes verdades, pocas, ciertamente, dijo. Lo demás, un capítulo, varios capítulos de la «leyenda negra».

España—vino a decir el conferenciante—ha sido siempre un pueblo perezoso, frío y apático. Toda nuestra cultura, todo nuestro progreso ha sido importado. No hay en nosotros nada, en orden a la cultura y al progreso, que sea genuinamente «propio», español, salvo alguna que otra manifestación literaria y artística... Aseveraciones falsas, que merecen ser recogidas y refutadas.

Por nuestra parte, nos limitaremos a citar testimonios y a exponer hechos, nada más que hechos.

Veamos la aportación valiosísima de nuestra patria a la obra de la cultura y del progreso. Aparte del aspecto literario y artístico, España tiene una literatura y un arte, como ningún pueblo lo tiene. Dejemos los siglos medios. En esta época—dice Haller—sólo en España había estudio sólido y ciencia severa. Las «Partidas» suspenden por lo bellas, claras, justas y exactas. Los obispos, los monjes, los seglares cultivan el espíritu reformista y progresivo de Alfonso el Sabio, en poesía, en historia, jurisprudencia, astronomía, filosofía, y en cuantos órdenes se manifestaba entonces la sabiduría humana. Ahí están Raimundo Lulio, San Raimundo de Peñafort, el Tostado, Arnaldo de Villanova, el Marqués de Villena...

arte de la guerra—es bien notoria. Las Cortes aragonesas, catalanas y navarras, tenían plenas facultades legislativas más, acaso, que las Asambleas parlamentarias modernas. Los principios de la libertad eran entendidos por los castellanos mejor que nuestros prohombres liberales y demócratas que, ufanos, engriados, se lo llaman a sí mismos en sus discursos o a los postres de los banquetes. España es la patria de los hombres de Estado, de la política—Suárez, Molina, Báñez—y del Derecho de gentes. Vitoria—un fraile—es el padre del Derecho Internacional moderno.

Cuando Europa dormía, España era la única nación que no dormía. Sus descubridores, sus navegantes, sus exploradores entraron en los dominios de lo maravilloso de las más grandes empresas; cambiaron las nociones geográficas del mundo; acapararon los conocimientos y los negocios de la tierra. Políticamente, preponderaba España en Europa. Era la época de los ascetas, de los místicos. Lo material, en las conquistas y en las guerras de los españoles, era lo de menos. El objetivo de España era más espiritual que terreno. Compárese la colonización de España con la de otras naciones, Inglaterra, por ejemplo.

Pero vengamos a la ciencia, a la ciencia positiva, que es el «punto fuerte» de la conferencia del mencionado catedrático. Cuando España, la nación marmota, en opinión de don Américo, dormía en las tinieblas de la superstición, y no se hacía aquí más que agarrar sabios o quemar herejes, se escribían libros de versos o de cosas piadosas, Nebrija escribió su «Cosmografía» y sus «Tablas sobre los días y las horas»; Alonso de Santa Cruz, en su libro de «Las Longitudes», siglo y medio antes que Humboldt, intentó trazar el mapa de las variaciones magnéticas; Pedro Núñez, su tratado «La esfera»; García de Céspedes, las «Teorías de los planetas»; Juan de Cosa hizo el primer «Mapa-Mundi»; García de Céspedes trazó el primer «Atlas de América» por orden de Felipe II; Angel Saavedra propuso la apertura del Istmo de Darien; Antonio Galván se anticipó al canal de Panamá con su proyecto de apertura de un canal interoceánico. Y el enemigo del progreso, Felipe II, protege todos estos trabajos y crea en España la primera Academia de Matemáticas y de Astronomía. De Medicina escribieron Vallés, Carmona, Díaz de Toledo, Huarte, Jiménez; se descubre la práctica de la vacuna en Galicia, mucho antes que los ingleses; se fundan los primeros manicomios para la curación de la locura. Se inicia la enseñanza de los ciegos, expuesta por Venegas, y el arte de instruir a los sordos mudos por un fraile, Pedro Ponce, y el aragonés Juan Pablo Bonet; se establece el primer Museo de Ciencias en Valladolid; el famoso Juanelo realiza maravillas mecánicas que, como leyendas o cuentos fantásticos, han llegado hasta el presente. Felipe Guillén inventa la brújula en 1525, y en 1545 se inventa el telescopio antes de que Galileo se acordase de él. Se estudian los problemas metalúrgicos y el naturalista Laguna, en los tiempos ominosos de Felipe II fundó el primer Jardín Botánico de Europa en

Aranjuez... Esto, sin hablar de los progresos de la lingüística. Brillaron filósofos como Luis Vives, Suárez, Gómez Pereira, Vázquez, Fox Morcillo, Huarte... Los teólogos constituyen legión. El Concilio de Trento fué obra de los españoles. Y dice don Américo que no hay Teología en España...!

Asombra la libertad de pensar de los frailes: Domingo Soto y Alonso de Sandoval, contra la esclavitud, contra los abusos de los poderosos, de los reyes. Y es Fox Morcillo, el que afirma que los pueblos más perfectos y civilizados prefieren la forma democrática. Rivadeneira combate la facultad de los Monarcas sobre los bienes de los súbditos. Fray Alonso de Castrillo, proclama la igualdad política y civil de todos los ciudadanos. Lope de Deza, otro fraile, y varios más son los precusores del Colectivismo agrario de George y de Costa...

Tanto se podría decir... De entonces y... de ahora. De ahora, baste indicar que en la Exposición de Barcelona se ha jugado a lo imposible, en el orden de la técnica, de la ingeniería, del comercio, de la industria, de las artes. Toda España está allí. Vitalidad exuberante de todas las regiones, magno esfuerzo de la patria...

Sobre todo, cae la palabra insinuante, pesimista y desesperanzada de don Américo, que dice: «No hay progreso en España; nadie quiere instruirse. ¿Para qué...? ¿Para qué...?»

¿Avión o dirigible?

Para el «Zeppelin» el Atlántico no es una proeza. Ese es precisamente su mayor elogio.

Una vez más, el «Zeppelin» ha cruzado victoriosamente el Atlántico. No suena esto a proeza deportiva ni suscita en el mundo la ansiedad que el vuelo de un avión. Y es que, en efecto, no se trata de una proeza deportiva. Damas y turistas obtienen pasaje para el «Zeppelin» y embarcan en él como en un trasatlántico. Si esas mismas damas se aventuraran a desafiar en un avión los riesgos de un vuelo de continente a continente, sus nombres recorrerían el mundo entero ante el asombro y el espanto de las gentes. ¿Qué prueba esto? Que el «Zeppelin» ofrece en sus travesías una seguridad que le resta emoción.

Este es precisamente su triunfo. Triunfo que en vano pretenden ocultar quienes han hecho también del avión y del dirigible bandera política. La prensa francesa—muy parca en sus informaciones de este vuelo—pretende quitar importancia a los «raids» del «Zeppelin»; para ella sus saltos sobre el Atlántico no prueban más que la ineficacia del más ligero que el aire. En España—¡cómo no!—no ha faltado el eco de ese gesto de incompreensión y de importancia. Pero en el mismo gran país, que tantas glorias ha dado a la Aviación mundial, no han faltado voces autorizadas, como la del teniente de navío Mercier que, en la revista técnica «Aérophile», ha restablecido la verdad de la situación con estas sensatas palabras:

«Si verdaderamente la ineptitud comercial y militar del dirigible es tan evidente a los ojos de los franceses, ¿cómo explicarse la ingenuidad del pueblo inglés, alemán y americano que han consagrado, respectivamente, 200 y 80 a 100 millones en el estudio y construcción de dirigibles rígidos?»

Es cierto que nosotros no hemos construido ninguno, y por el aplomo que acompaña a la incompetencia no dudamos en condenar tan categóricamente aparatos que, en definitiva, desconocemos. El dirigible, utilizado dentro de límites razonables de su radio de acción, es un aparato perfectamente seguro; todas las grandes catástrofes que más han atentado a su reputación, han sido consecuencia siempre de una utilización imprudente o temeraria.

El Atlántico ha sido cruzado por el avión varias veces y en todas una atmósfera de emoción ha rodeado al vuelo. Bajo sus ondas poderosas yacen los restos de muchos aviadores que perecieron heroicamente en el esfuerzo de salvar con alas la dilatada extensión del monstruo. Los que triunfaron pasaron a ser por el

Somos un pueblo perezoso y apático. El catolicismo español tiene la culpa del atraso de España. El ascetismo cristiano quita alientos para trabajar en orden al progreso científico y a los adelantos...»

Ignoramos en qué pueda fundarse don Américo para hablar así. Cabe pensar que, o no sabe lo que es el ascetismo cristiano, o se deja influir de prejuicios sectarios pasados de moda...

Es axioma fundamental de crítica histórica que no se puede juzgar acertadamente del pasado con un criterio del presente. Para juzgar la obra pretérita de la Iglesia en España, es necesario trasladarse a otras épocas. Todo eso de que el catolicismo español levantó una barrera entre España y el resto de Europa es una fábula, que ya no creen más que los papanatas y los tontos.

El célebre historiador protestante inglés Maucalay escribe: «El catolicismo, que en la mente de los demás pueblos de Europa significaba explotación y tiranía, en la de los españoles era símbolo de famosos descubrimientos, de gloriosas conquistas, de colonización espiritual insospechada, de inmensas riquezas, de grandes adelantos, de libertades y derechos».

España, convencida de la fuerza civilizadora del catolicismo, fué, con todos sus lunares, por obra y gracia de las circunstancias, el paladín más esforzado y tozudo de la Iglesia.

FLAVIO.

J. CAMPOS
Unico médico ortopédico de Madrid
AUGUSTO FIGUEROA, 8
Teléfono, 14.581.—Apartado en Correos, número 303

Tratamientos y curaciones sin operar
ORTOPEdia.—Hernias, mal de Poot, escoliosis, coxalgia, parálisis infantil, pies planos, juanetes, deformidades en general, corrección y colocación de narices y orejas, vientres voluminosos, descensos de la matriz, sordura, piernas y brazos artificiales.
COSMÉTICA.—Caída del pelo, arrugas, manchas y cicatrices de la cara, destrucción de las canas y modificación en el color del cabello, curación del Oeena (mal olor del aliento), destrucción del vello, etcétera, etcétera.

Consultas por correo
EN SEGOVIA, el 26 del actual, de once a una, HOTEL PARIS FORNOS (desde el año 1912)

—:— Almorranas, varices y reuma :—:
Curaciones notables sin ningún peligro por los métodos ALEMÁN y AMERICANO (inyecciones)
TRATAMIENTO COMPLETO, 50 PESETAS
Consulta moderna
Madrid: Churruga, 25, de cuatro a cinco

Ecos de la provincia
Etreros
Fiesta onomástica
Ha celebrado su cumpleaños, en unión de sus familiares y amistades, nuestro buen amigo el competente industrial y concejal de este Ayuntamiento don Felipe Herrero.
—También celebra hoy su fiesta onomástica el industrial de este pueblo y buen amigo nuestro, don Justo Martín.
Felicidades a ambos.

De viaje
Dentro de breves días, y con objeto de examinarse para maestros en la Normal de Avila, saldrán para dicha capital los aventajados alumnos, ya bachilleres, Ramón y Tomás Minguet, hijos del culto maestro de este pueblo.

CORRESPONSAL
27-5-930.

Se arriendan pastos y rastrojera con buenos abrevaderos, en el caserío de Matamanzano, jurisdicción de Fuentesmilanos, para mil reses lanaras, desde esta fecha hasta el 1.º de Noviembre próximo venidero. Para tratar de los mismos, con los colonos, en dicha finca.

Hallazgo Se encuentra depositada en la posada del Besugo, a disposición de la persona que acredite su pertenencia, una yegua pelo castaño oscuro, alzada unas seis cuartas, marca en la llana derecha figurando una A y lunar blanco en la frente, cola cortada, desherrada, clase gallega al parecer y de unos seis a ocho años; fué detenida el 22 de Mayo

ANTIGUA Y ACREDITADA
firma española constructora de extintores y material contra incendios, desea representante activo en esta provincia.
Dirigirse a apartado de Correos, número 586.—BARCELONA

NOTAS DE HACIENDA
Contribución industrial
Se recuerda a los señores alcaldes y secretarios de la provincia la obligación que les impone el párrafo 2.º del artículo 125 del Reglamento de la Contribución industrial, de remitir mensualmente a la Administración de Rentas públicas de la provincia las relaciones de altas y bajas por dicha contribución, presentadas en las respectivas Alcaldías, acompañadas de los documentos originales, y en caso negativo certificación que así lo acredite.

En este sentido aparecerá en breve en el «Boletín Oficial» una circular de la Administración de Rentas públicas, que está dispuesta a exigir multas y demás responsabilidades reglamentarias a que hubiere lugar.

Lloyd Sabaudo
BARCELONA SUD-AMERICA

SUPERTRASATLANTICOS

CONTE ROSSO
30 MAYO

CONTE VERDE
22 JUNIO

ESPAÑA NEW-YORK Vía Algeciras Gibraltar Supertrasatlánticos

CONTE BIANCAMANO
2 JUNIO

CONTE GRANDE
16 JUNIO

AGENTES GENERALES EN ESPAÑA: **HIJOS DE M. CONDEMINAS**
BARCELONA. RAMBLA DE SANTA MÓNICA, 29 y 31
Madrid-Sevilla-Valencia-San Sebastián-Palma de Mallorca
Agente para Segovia y su provincia: **E. TAMAYO** Cervantes, 30, pral., tel. 43

VINOS QUE SE VUELVEN
o están expuestos a sufrir alguna alteración de las que hacen desmerecer el valor de estos caldos, se corrigen con el

VINICONSERVADOR

producto enológico preparado con materias químicamente y en proporciones exactas a las que tolera la ley. Este producto es inofensivo. Se aplica después de hecho el vino, para corregir o prevenir cualquier alteración en la proporción de un kilo por cada 250 arrobas de 16 litros.

PRECIOS
14 PESETAS EL KILO 7,50 EL MEDIO KILO

Prospectos y pedidos a la Administración de LA INFORMACIÓN AGRICOLA
Barquillo, 21.—MADRID Apartado número 9

EL MEJOR PURGANTE

Aguas de CARABAÑA DEPURATIVAS ANTIBILIOSAS ANTIHERPÉTICAS

JABON DE SALES DE CARABAÑA

Medicinal y de tocador. El mejor para las afecciones de la piel. Pastilla pequeña, 0,80; grande, 1,25 pesetas. Pedidos: Hijos de R. J. Chávarri, Lealtad, 12.—Madrid

DE VENTA EN PERFUMERIAS Y DROGUERIAS